

# Der Elternverein am BG/BRG/BORG Köflach

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
werte Eltern und Erziehungsberechtigte,  
liebes Team am BG/BRG/ BORG Köflach!

Wie wird man Mitglied des Elternvereines:

Durch das Einzahlen des Mitgliedsbeitrages ist man automatisch Mitglied beim Elternverein! Der Elternverein wählt bei der Hauptversammlung alle zwei Jahre den Elternrat und dieser sieht sich als Bindeglied zwischen Elternschaft und Schule. Jedes Mitglied des Elternrates nimmt seine Ernennung sehr ernst und hat für Wünsche, Beschwerden oder Anliegen die Schule betreffend immer ein offenes Ohr! Gegebenenfalls werden die Anliegen im Schulgemeinschaftsausschuß vom Elternrat vorgebracht und behandelt .

Immer schwieriger wird es Eltern zu finden, die eine Bereitschaft zur Mitarbeit im Elternrat zeigen. Am 20. November 2014 hat die letzte Hauptversammlung des Elternvereins stattgefunden und ich bin sehr stolz, dass es uns auch diesmal wieder gelungen ist, eine Liste an sehr motivierten Mitgliedern zur Wahl des Elternrates aufzustellen.

Ich darf ihnen die Mitglieder des neu gewählten Elternrates vorstellen:

Obmann:



Bernd Langmann  
Angestellter eines Pharmaunternehmens,  
zwei Söhne in der Schule (7. Klasse und 1. Klasse).

1.Obmann-Stellvertreter:



Mag. Markus Peißl  
Selbst Absolvent unserer Schule, selbständiger  
Anwalt in Köflach, drei Kinder (ein Sohn in der 4. Klasse).

2.Obmann-Stellvertreterin:



Mag. Tanja Bocksruker  
Ebenfalls Absolventin unserer Schule,  
Sportwissenschaftlerin und medizinische Trainingstherapeutin,  
einen Sohn in der 1. Klasse und eine Tochter in der Volksschule Köflach.

Kassier:



Christian Daradin  
Bankangestellter und unser Verbindungsmann  
zum Hauptsponsor, eine Tochter in der 4. Klasse und eine Tochter in der Volksschule Voitsberg.

Kassier-Stellvertreterin:



Edith Huber  
Reisebürokauffrau, einen Sohn in der 3. Klasse und einen Sohn, der 2013 an unserer Schule  
maturierte.

Schriftführerin:



Dr. Barbara Walch

Ärztin, eine Tochter in der 7. Klasse und ebenfalls einen Sohn, der 2013 an unserer Schule maturierte.

Schriftführerin-Stellvertreterin:



Linda Peißl

Vertritt das BORG Voitsberg im Elternrat, Rechtsanwältin, eine Tochter in der 7. Klasse.

Mitglieder:



Christine Kalpacher

Sie ist selbständige Bilanzbuchhalterin, einen Sohn in der 3. Klasse.



Harald Kraher

Head of Field Support (IT Bereich), eine Tochter in der 3. Klasse.



Ing. Martin Kahr

Geschäftsführer (IT und Kosmetik), einen Sohn in der 1. Klasse und einen Sohn in der HTL Kaindorf.



Ing. Joachim Mühlberger

Baumeister, einen Sohn in der 3. Klasse.



Mag. Heinz Russold

Selbst Absolvent der Schule, selbständiger Anwalt in Köflach, ein Sohn maturierte 2013 und die Tochter besucht die HLW-Köflach.

#### Was sind die Aufgaben eines Elternvereins?

In einer Information des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Kultur für Elternvertreter findet sich folgende Definition:

Da Elternvereine durch die Einhebung von Mitgliedsbeiträgen über ein Budget verfügen, können sie die Schule bzw. einzelne Schüler/innen finanziell unterstützen.

Sie können zur Schulausstattung (zu besonderen Lehrmitteln, Computern, Sportgeräten und Büchern) beitragen. Schulprojekte, zum Beispiel Sportwochen, Sprachwochen, Schülerzeitungen, kreative Lehrer/innen- und Schüler/innenideen unterstützen und Beihilfen an bedürftige Schüler/innen vergeben, die sonst nicht an Schulveranstaltungen teilnehmen könnten.

Wir agieren in diesem Sinne und haben diese Aufgaben auch im § 5 unserer Satzung niedergeschrieben!

#### Welche Tätigkeiten wurden durchgeführt?

Finanzielle Unterstützungen bei:

- Schikursen, Sportwochen, Sprachwochen, Wienwochen, Exkursionen für finanziell schwächer gestellte Familien
- Theaterfahrten, Sportveranstaltungen, diversen Wettbewerben, sowie dem Schulfest zum Schulschluss oder auch Jubiläumsveranstaltungen wie die 50 Jahr Feier.
- Maturanten – Zuschuss zu Polonaise-Training, Buffet bei der Abschlussfeier, Teppich für die Sporthalle und Überdachung beim Maturaball, usw.
- Schulbudget für Psychologen/Berater im Krisenfall
- Budget für Bepflanzung – z.B.: Bepflanzung Eingangsbereich, Adventkranz, usw.

#### Projekte/Vorträge:

- „Schüler fördern Schüler“
- „Anti-Aggression und Aufklärung“
- „Sicheres Internet“
- „Erste Hilfe Kurs“
- „Tanzkurs für die Oberstufen“
- „Gesundes Schulbuffet“
- „Kriminalitätsinformationsveranstaltung“
- Unterstützung von Projekten der Schüler/innenvertreter

#### Anschaffungen:

- laufende Ersatzinvestitionen bei den Garderobenschränken in Köflach
- jährliche Anschaffungen von Garderobenschränken für die neuen BORG Klassen in Voitsberg
- 50% der Kosten für die Ausstattung aller Klassen mit Beamern
- Kopierer und Kopierpapier

Durch die hohe Anzahl an Mitgliedern (Mitgliedsquote über 90%) und dadurch erhaltenen Beiträgen ist es uns möglich, diese Tätigkeiten an der Schule zu unterstützen oder auch selbst durchzuführen! Daher möchte ich mich bei ihnen, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, recht herzlich für ihr Vertrauen bedanken!

Scheuen sie sich nicht, mit uns Kontakt aufzunehmen und uns Ihre Anliegen näherzubringen.

Ein großes Dankeschön an alle Kolleginnen und Kollegen im Elternrat, die immer wieder die Zeit für unsere Besprechungen und für die Behandlung der Anliegen aus verschiedensten Richtungen haben!

#### Was wäre ein Elternverein ohne unterstützende Partner?

Ohne Zusammenarbeit mit allen Beteiligten wäre ein so erfolgreicher und reibungsloser Schulablauf nicht möglich und ich möchte die Gelegenheit nutzen, um mich bei allen Mitwirkenden zu bedanken. In erster Linie beim gesamten Lehrkörper mit Frau Direktorin Mag. FINDER an der Spitze, den SGA Mitgliedern, den Schülervertreter/innen, Schüler/innen, den Damen des Sekretariats und den Schulwarten!

Ein besonderer Dank gilt auch unserem Hauptsponsor, der Volksbank Mitte AG, die immer ein offenes Ohr auch für außerordentliche Anliegen unsererseits zeigt und hoffentlich noch über das Jahr 2017 hinaus als Förderer zur Verfügung stehen wird.

Abschließend möchte ich mich im Namen des gesamten Elternrates bei Frau DI Monika Cisar-Leibetseder für ihre langjährige Tätigkeit im Elternrat bedanken.

Mit herzlichen Grüßen  
Bernd Langmann